
 

 

様式第 1号 

会 議 録 

会議の名称 平成２９年度第１回所沢市高齢者福祉計画推進会議 

開 催 日 時 平成２９年５月１８日(木)午後３時から午後４時３０分まで 

開 催 場 所 所沢市役所６階６０４会議室 

出席者の氏名 水野委員・米川委員・岡村委員・高野澤委員・生澤委員・河野委

員・山足委員・吉本委員・薦田委員・柴井委員・根本委員・篠崎

委員・大畠委員・大川委員・瀧本委員・斎藤委員 

欠席者の氏名 大島委員・浜島委員・稲津委員・石原委員 

議 題 （１）第７期高齢者福祉計画・介護保険事業計画策定について 

（２）地域包括支援センターの運営状況について 

（３）報告事項 

会 議 資 料 資料１ 第７期高齢者福祉計画・介護保険事業計画策定について 

資料２ 地域包括支援センターの運営状況について  

報告資料１ 地域密着型サービスの指定について 

報告資料２ 介護予防・日常生活支援総合事業の開始について 

その他 会議次第 

地域包括支援センター一覧 

所沢市高齢者福祉・介護実態調査結果報告書 

介護予防・日常生活支援総合事業のお知らせ 

介護予防・生活支ガイド 

あんしん在宅療養支援ガイド 

第５５回歯と口の健康週間行事 

８０２０よい歯の表彰 

委員名簿 

座席表 

担当部課名 福祉部 植村部長・北田次長 

高齢者支援課（瀬能参事・新井主幹・築地主査・秋山主査・足利主

査・伊藤主査・坂田主任・宮川主任・松下主事） 

介護保険課（井上課長・田畑主査・田中主査・長浜主任） 

健康推進部 

保健医療課（前田課長、伊東副主幹） 

健康づくり支援課（野上課長、松本副主幹） 

 

事務局 福祉部高齢者支援課 
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様式第 2号 

発言者 審議の内容（審議経過・決定事項等） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

委員長 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

開会 

 

倉部委員（所沢市社会福祉協議会）、市川委員（所沢市介護保

険サービス事業者連絡協議会）、佐藤委員（所沢市長生クラブ連

合会）の退任により、新たに岡村淳子氏（所沢市社会福祉協議

会）、河野嘉子氏（所沢市介護保険サービス事業者連絡協議

会）、薦田委員（所沢市長生クラブ連合会）を新委員として委嘱

した旨が事務局より報告される。 

 

委員により会議の公開が承認され、傍聴人が入場する（３名）。 

 

 

議題(１)第７期高齢者福祉計画・介護保険事業計画策定について 

 資料１及び所沢市高齢者福祉・介護実態調査結果報告書につい

て説明を行う。 

 

質問等はあるか？ 

 

３年前の調査から大きく変わってきたところはあるか？ 

今までは親を介護している世代が多かったが、配偶者を介護し

ている若い世代が増えてきたと感じる。何か分かってきたことが

あれば、今後の参考に教えていただきたい。 

また、介護保険制度が変わり、1 割負担から 2 割負担になるな

ど、施設利用者の中でも負担額に差が出てきている。その辺につ

いて、見えてきている部分があれば教えていただきたい。 

 

介護者の属性は、調査結果報告書 P269 の問４にあるように、

今回の結果では「妻」「夫」が合計で 5 割を占めているのに対

し、３年前の調査結果では「子ども」「子どもの配偶者」の合計

が６割、「妻」「夫」の合計は３割程度となっている。今回の結

果と逆転しているため、子どもからの介護が減り、夫婦での介護

が増えている傾向が見られた。しかし、調査母数が大きくないた

め、傾向として出ているのかの判断は難しい。 
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発言者 審議の内容（審議経過・決定事項等） 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

自己負担分に対する感じ方については、調査結果報告書 P262

より、大部分は「わからない」との回答だが、「受けているサー

ビスに対し、適正な料金である」と「負担感はあるが、必要なサ

ービス利用のためにはやむを得ない」が同じような割合であると

感じている。 

また、P20（３）より、介護保険料の負担感について、「多少

負担を感じる」「負担を感じる」の合計が「高齢者一般」では

64.5％、「要支援・要介護高齢者」48.4％、「介護サービス未利

用高齢者」45.4％と、区分によって傾向が違う。 

 

アンケート調査は 4,540 人に配布されているようだが、全体で

4,540 人しか対象者がいないのか。 

 

今回の調査は無作為抽出のため、全体の一部の方への調査とな

っている。 

 

あんしん在宅療養支援ガイドにあるように、昨年度より所沢市

医療福祉連携推進委員会が立ち上がり、今まで市と関わりがなか

ったものが高齢者支援課などの行政も加わり、よりスムーズに医

療介護及び地域と連携する推進委員会の第一歩が始まったのかな

と感じている。医療介護福祉の連携に対して、今後の市としての

関わり方や計画策定についてどのような取り組みをするのか聞き

たい。 

 

調査結果報告書 P319 より、ケアマネジャーからの意見とし

て、主治医、専門職との情報共有をするためのルールを定めるこ

とが、負担軽減にも繋がるのではないかという結果等が出てい

る。 

所沢市医療福祉連携推進委員会及び市内 6 ブロックにて、医療

介護の連携会議を地域包括支援センター主催で開催している。 

解決すべき課題を共有し、関係機関等の意見を伺いながら計画

を作成していく形となる。情報共有するための仕組みづくりの優

先順位は高いと考えている。 
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発言者 審議の内容（審議経過・決定事項等） 

委員長 

 

委員 

 

委員長 

 

 

委員一同 

 

 

 

事務局 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

委員一同 

 

 

 

 

 

他に質問等はあるか？ 

 

特になし 

 

議題１ 第７期高齢者福祉計画・介護保険事業計画策定につい

ては、事務局の説明のとおり了承することでよろしいか？ 

 

一同了承 

 

 

議題（２）地域包括支援センターの運営状況について 

 資料２について説明を行う。 

 

何か質問等はあるか？ 

 

特になし 

 

議題２地域包括支援センターの運営状況については、事務局の

説明のとおり了承することでよろしいか？ 

 

一同了承 

 

 

議題（３）報告事項について 

地域密着型サービスの指定について 

事前に各委員より意見聴取した新規指定の地域密着型通所介護

事業所について報告を行った。 

介護予防・日常生活支援総合事業の開始について 

平成２９年４月１日付けで指定を行ったみなし指定以外の事業

所等について報告を行った。 

地域福祉推進委員会委員の推薦について 

高齢者福祉計画推進会議から選出される委員として、水野委員

長のご了承の上、根本委員を推薦した旨報告を行った。 

 

その他 
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発言者 審議の内容（審議経過・決定事項等） 

以下の４点について説明を行った。 

・「介護予防・生活支援ガイド」 

・「あんしん在宅療養支援ガイド」 

・「第５５回歯と口の健康週間行事」 

・「８０２０よい歯の表彰」 

 

 本日の議事については、すべて了承される。 

閉会にあたり、副委員長より挨拶がある。 

 

閉会 

≪確認欄≫ 

 平成２９年度第１回所沢市高齢者福祉計画推進会議の会議録として承認します。 

     委員長    水野 康司        
 


